

# 令和2年度 第1回豊明市子ども・子育て会議 議事録

令和2年7月28日(火)

午前1時30分から

豊明市役所本館3階 会議室2

## ○出席委員

鈴木会長、山田委員、原委員、神谷委員、石田委員、石原委員、山崎委員、石田委員、時高委員

## ○議事録

### 事務局

定刻になりました。本日はご出席いただきありがとうございます。ただ今から令和2年度第1回豊明市子ども・子育て会議を行います。本日は委員14名のうち、9名の方のご出席をいただいております。過半数の出席がございますので、本日の会議は成立いたします。

はじめに、健康福祉部長よりご挨拶申し上げます。

### 健康福祉部長

日ごろは本市の子どもたちの教育・保育、子育て支援行政にご理解とご協力を賜り、感謝を申し上げます。また、本日から新しい委員の方をお迎えすることになっておりますので、よろしくお願いいたします。ご案内のとおり、新型コロナウイルス感染症の対策下におきまして、首都圏だけでなく愛知県下におきましても感染拡大の一途を辿っています。新型コロナウイルスの感染拡大下において、本市におきましても、累計7名の方が発症している状況です。本市においても一層の緊張感を維持して対策に努めている状況です。今回の感染症対策を通じまして、特に経済や社会を支える基盤的な役割がしっかりと機能し続けることの大切さが改めて多くの方に実感されていると感じています。本日ご報告やご提案をさせていただきご議論いただく分野は、正にこうした基盤的機能の在り方について、というところかと存じます。多角的かつ活発なご議論を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

### 事務局

今回より新しく会議にご参加いただきます委員をご紹介します。

東名古屋豊明市医師会代表 漢人 直人 様

豊明市教育委員会 神谷 一希 様

愛知県瀬戸保健所 岡元 洋子 様

よろしくお願ひします。なお、民生児童委員協議会児童福祉部会代表の松島直子様は、任期満了により退職となりましたが、新型コロナウイルスの影響でこの間会議の開催が延期となっており、後任が未定ということですので、決定次第、別途委嘱させていただきます。

各委員様 皆様、自己紹介をお願いします。

～自己紹介～

事務局

会議の前に、保育課より事前に送付いたしました資料について説明させていただきます。

事務局

(保育所等整備事業に係る資料 別紙1～3に基づき説明)

- ・ 令和元年度11月に南部地区における小規模保育事業所として1事業所、沓掛保育園の代替園として1事業所を募集し、決定した。提案概要については資料の通り。

事務局

続きまして、議事に入る前に、この会議は「公開等に関する取扱い要領」に基づき公開となっておりますが、今回は新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、傍聴はご遠慮いただいております。

資料の確認をお願いいたします。

- ・ 豊明市子ども・子育て会議次第
- ・ 委員名簿
- ・ 席次表
- ・ 資料1、資料2、資料3

以上の中で不足している方はお知らせください。

それでは、これから議事に入ります。以降の進行は、会長の鈴木会長にお願いしたいと思います。鈴木会長をお願いします。

会長

それでは、次第に沿って進めてまいります。議題(1)「小規模保育事業の認可について」事務局より説明をお願いします。

## 事務局

(「小規模保育事業の認可について」に基づき計画説明)

- ・ 昨年11月に小規模保育事業所の募集をし、基準点を超えた事業所があった。令和2年10月1日開始予定。事業を認可し、利用定員を定めてよろしいか。

## 会長

続きまして、(2)「令和3年度以降の児童クラブについて」(3)「子育て支援センターについて」説明をお願いします。

## 事務局

(説明要旨)

- ・ 栄小学校の児童クラブは元々ひまわり児童館の方で運営しており、子どもの安全、安心の確保が喫緊の課題であった。国の方針等も踏まえ、令和3年度の4月からは栄小学校内で運営することが決定した。今年度中に工事を行い整備する。  
保護者向けの説明会を7月に実施した。
- ・ 令和4年4月に唐竹小学校跡地に多世代交流館がオープンする。それに伴い、内山保育園の子育て支援センター「すまいる」で実施している基幹型については、直営で機能を拡充し運営する。多世代交流を図る。
- ・ 利用者支援事業としては、母子保健型および特定型に加え、基本型を令和4年より追加する。
- ・ 子育て支援センター「あおいとり」は閉所し、南部地域での子育て支援センター拠点について検討する。

## 会長

利用者支援事業としては、機能を拡充するということですか。

## 事務局

現在は母子保健型と特定型を実施しております。一つが母子保健を中心とした、妊娠期から就学までの切れ目の無い支援として、おやこ健やか係が切れ目のない支援を提供しています。また、保育課の方では保育の事業所を繋ぐ保育コンシェルジュの事業を実施しています。計画にも母子保健型と特定型の二つを記載していましたが、更に、利用者支援事業の基本型を、職員を配置して多世代交流館にて実施したいと考えています。また、南部地域の支援センターの必要性についてもお伺いできればと思います。

会長

支援センターすまいるについて、基本型を加えた形で拡充すること、それに伴ってあおいとりを閉所すること、南部地区に子育て支援センターが必要かどうか、という三点かと思っています。質問やご意見等あればお願いします。

委員

施設として大きくして機能を充実させることも大切ですが、今までの子ども子育て会議でも、自分の住んでいる地域に施設があることが大切だといった意見が何度もあがっていたかと思います。車に乗る方ばかりでなく徒歩や自転車で移動される方もいらっしゃるため「ふらっ」と行けることが大切だという話もありましたので、大きい拠点事業所の大切さは理解できるものの、これまでの議論と逆行しているのではないのでしょうか。もう一度身近な場所にある施設の大切さを考えていただければと思います。

会長

統合や機能拡充の大切さはわかるものの、利用者が歩いてすぐに行けるような場所に散在する地域密着の施設も大切ではないかといったご意見かと思っています。

事務局

おっしゃるとおりだと思います。こちらとしても、規模は縮小するとしても、南部地域にも引き続き設置する必要があると考えております。

委員

あおいとり等、今回施設が閉所する地域は子どもが多いイメージがありますが、いかがでしょうか。

事務局

1号線以北と以南では人口規模が6：4であり、子どもの数もそれに比例しています。保育課の課題でもあるが、南部の方に保育施設が少ないので、南部には施設が少ないイメージをお持ちなのではないでしょうか。

委員

南部にも支援センターの機能を残す必要はあると思います。行きやすいということを大事にしてもらいたい。

会長

南部地域に関しては欠けたものを補うという意味でぜひ進めてください、ということかと思いますが、あおいとりの継承に関しては、新しいものができたとしても、既存のものを残した方が良いというご意見でしょうか。

委員

残せるのであればもちろん残していただきたいと思います。

会長

あおいとりと多世代交流施設については、同じ人が共有するスペースとしては、どのくらい近いのでしょうか。

事務局

徒歩では大人の足で15分前後かかるかと思います。南部の内山もそうですが、歩きの方ばかりかと言うと、親御さんの価値観で近くよりも行きたい場所に移動して来られる方も多く、車移動の方も多いため、多世代交流施設を利用してもらえればと考えています。子どもの数も減ってきていますし、歩いて30分以内に支援センターが2か所ある地域もあれば無い地域は全くないので、多世代交流施設をうまく活用していただき、多くの方に交流していただきたいという思いがあります。

委員

お母さんにとって魅力的な施設があれば車で多少時間がかかっても、市外であっても出向かれると思います。「行きやすい」ためには交通アクセスも大切ですので、ひまわりバスなどもより利便性の高いものにして、他課の力も借りて、豊明市に魅力的な場所ができれば良いと思います。遠方に移動できない人のためにも、市内に魅力的な施設を作っただけだとよいと思います。内山保育園の支援センターについては、困った時に相談できる場所、近くに話を聞いてもらえる場所があるだけでもすごく良いといった利用者の声を聞いたことがあります。小さくても良いので、南部には交流館とは違った施設があれば利用されるのではないのでしょうか。

会長

どこにも接点を持たれない方を拾い上げるためには地域密着型の施設が必要ですが、機能を散在させることでカバーできるのではないかと思います。あおいとりの継承については、同一学区なのではないでしょうか。

事務局

中学校区は同じですが、その辺りは小学校区が入り組んでいることもあり、小学校区は違います。500メートルから1キロ以内かと思います。

会長

人の配置の問題もあるかと思います。あおいとりが無くなった場合にはどのようなのですか。

事務局

あおいとりは保育園内の一室にあるので、保育園の保育室が拡充するかと思います。

会長

保育園の施設が充実するということですね。各保育園でも子育て支援事業は実施されていますよね。歩いて行ける所にはあるということですよ。

事務局

あります。定期的実施している教室的なものは子育てルームと言って月1回で実施しておりますが、相談事業は常にやらせていただいておりますし、幼稚園でもやっていただいております。

会長

市民の方にコンシェルジュなどの制度等を活用しながら、その人にあった適材適所を周知するための広報活動をあわせて進められたら良いかと思います。ぜひ市民の声を聴いて、集約していただけて進めていただければと思います。

調整しつつ、また随時ご報告をお願いします。

これで本日の議事は終了となりますが、その他、事務局からの連絡等がありますか。

事務局

なお、本会議は、公開等に関する取扱い要領に基づき、議事録等につきましては、ホームページ等に掲載させていただきます。

子ども・子育て会議委員の任期は令和2年8月31日までとなっています。2年間ありがとうございました。継続してお願いさせていただきたいと思いますが、交代委員様もみえると思いますので、今後も豊明市の子育て支援にご理解とご尽力を今後もよろしく願います。

会長

これもちまして、令和2年度第1回豊明市子ども・子育て会議を終了いたします。

以上